
 

 

 

 

 
 
 
Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 05.07.2023 
 
 
 
Ort     Home-office, via MS Teams 
 
Beginn 19.00 Uhr 
 
Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 
 
Vorstand Philipp Glur (PG) 
 Sascha Grunder (SG) 
 Hanspeter Jutzi (HJ) 
 Maurice Perrinjaquet (MP) 
 Faiitan Würsch (FW) 
  
Entschuldigt Simon Brenca (SB) 
 
Protokollführung Barbara Feer (BF) 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 
19.00 Uhr.  

PF informiert, dass WB aus privaten Gründen per sofort demissioniert hat. PF ist 
dabei Personen anzufragen, die ad interim das Amt der Finanzen übernehmen 
können und sich danach auch an der nächsten DK zur Wahl stellen.  

 

PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 05.06.2023 wird genehmigt.  

 

alle 

3. Pendenzen 
PF hat betreffend CACIOB Obedience mit der betreffenden Person Kontakt 
aufgenommen und ihr den Ablauf erklärt. Die Veranstalterin will dies nun mit ihrem 
Vorstand besprechen. 

PF hat mit der TKGS Kontakt aufgenommen, weil eine Hundesportlerin am 
gleichen Tag eine IBGH-Prüfung und eine Obedience-Prüfung absolviert hat. In 
beiden Reglementen steht ganz klar, dass nur eine Prüfung pro Tag absolviert 
werden darf. Die Hundesportlerin wurde von PF per Mail verwarnt mit 
gemeinsamer Unterschrift von Mike Greub, TKGS und PF, TKAMO. PF sendet 
das Mail an BF zur Ablage.  

Die Pendenz der ASMV-Mannschaft mit der falschen Starterin ist noch offen. Die 
Rangliste wurde bisher nicht korrigiert. SB als Veranstalter muss die Rangliste 
korrigieren und danach an die TKAMO senden.  

Es gibt weiterhin Verzögerungen mit der Freigabe von Auslandresultaten.  

 

PF 
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Die Veranstalterin der WM-Qualis hat FW versprochen die pendenten Abrech-
nungen bis Ende Juli zu machen. PF bitten FW die Abrechnungen nach dem 
Erhalt an ihn zu senden. 

FW 

 

4. Finanzen 
BF hat infolge der aktuell nicht besetzten Finanzstelle die Einnahmenstatistik 
erstellt. Diese sieht per 30.06.2023 wie folgt aus: 

• Fr. 136’315.00 Lizenzen 2023 
(alle Lizenzen 2023, auch diejenigen, die im 2022 bereits bezahlt wurden) 

• Fr.   15'897.00 WM-Franken  
(aufgrund Anzahl Starts Agility und Obedience . ./.  Auslandresultate) 

• Fr.     7’216.30 Wettkampfgebühren  
(Berechnung aufgrund Agility-Starts . ./.  Auslandresultate) 

Die Einnahmen Lizenzen sind per 30.06.2023 gegenüber der Vergleichsperiode 
2022 Fr. 9’900.00 im Minus, die Einnahmen WM-Franken sind Fr. 1'492.50 im 
Plus, die Einnahmen Wettkampfgebühren sind Fr. 662.90 im Plus.  

WB wollte eine Arbeitsgruppe für die Budgetierung machen. Dies wird im Moment 
vertagt. Zuerst muss die Nachfolge von WB geklärt werden. 

 

BF 

 

 

 

 

 

 
 
PF 

5. Obedience 
HJ informiert über die durchgeführte Obedience WM. Es war eine sehr gut 
organisierte WM in einem traumhaften Gelände.  

Die Mannschaft wurde in der Gesamtwertung 11.  

Isabelle Grossenbacher konnte sich mit Gin für den Final qualifizieren.  Leider 
wurde sie aufgrund eines nicht korrekten Entscheides mit der roten Karte bestraft 
und dadurch disqualifiziert. Der Vorstand bedauert diesen traurigen Umstand. 

Die Einzelresultate der schweizer Startenden waren wie folgt: 

19. Rang Isabelle Grossenbacher mit Gin 

58. Rang Inge de Silva Zibung mit Joy 

59. Rang Priska Zimmermann mit Cayo 

63. Rang Renate Tribus mit Catch 

69. Rang Susan Jenny mit Murphy 

75. Rang Janine Metzler mit Taskin 

82. Rang Edith Schenk mit DJ 

Der Vorstand dankt den Startenden für ihren Einsatz und gratuliert Isabelle für die 
Qualifikation zum Final.  

HJ hat zwei Anmeldungen für den WKL-Kurs 2023. Christiane Brönnimann und 
Marlis Neff haben sich angemeldet. HJ wird den Kurs durchführen. 

 

HJ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6. Wettkampf 
FW informiert, dass die Agility Einzel SM 2024 am 14./15.09.2024 in Münsingen 
stattfindet, Veranstalter ist AT Seeland. Der Vorstand dankt der Veranstalterin für 
das Engagement. 

SG schlägt für die Agility Einzel SM 2024 Juraj Ruza, SLO als Richter vor. Der 
Vorstand ist damit einverstanden. 

FW möchte wissen wie das weitere Vorgehen im System Upgrade 2023. BF hat 
heute mit Dimaster das Modul Finanzen telefonisch besprochen. Dimaster hat 
erwähnt, dass er bisher keine Rückmeldung auf die Stundenschätzung bzw. 
Priorisierung erhalten hat. Gemäss Aussage Dimaster hat er SB per Mail um 
Rückmeldung gebeten, aber nichts gehört.  

An der letzten Sitzung wurde besprochen, dass SB die PPP über die «neue 
Homepage» auf Teams hochladen wird. Dies ist bisher nicht passiert. 

 
FW 
 
 
 

SG 
 
 

FW 
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7. Sekretariat 
Ein Veranstalter hat sich beim Sekretariat gemeldet, weil beim Lizenzcheck ein 
Fehler bezüglich Klassenzugehörigkeit festgestellt wurde. BF hat dies abgeklärt 
und festgestellt, dass der Systemeintrag S1 korrekt ist. Die Hundeführerin konnte 
sich im S2 nicht bestätigen und musste deshalb ins S1 absteigen, ist aber 
weiterhin im S2 gestartet. Die Hundeführerin wurde am 28.06.2023 von BF per 
Mail informiert, dass sie ab sofort im S1 starten muss. 

Trauriger Nebeneffekt der Geschichte. Die Hundeführerin ist an mehreren 
Wettkämpfen in der falschen Klasse gestartet, wurde aber von keinem 
Veranstalter auf den Fehler angesprochen. BF hat deshalb die fehlbaren 
Veranstalter angeschrieben und um Abklärung gebeten. Zwei Veranstalter haben 
sich gemeldet und sich entschuldigt. Der dritte Veranstalter hat sich nicht 
gemeldet. 

FW schlägt vor, dass mit dem neuen System eine Warnmeldung per Mail an die 
TKAMO versendet wird, wenn falsche Daten z.B. Start in der falscher Klasse vom 
Veranstalter hochgeladen werden. FW nimmt dies in der Anforderungsliste 
TKAMO System 2023 auf. 

 
BF 

 

 

 

 

 

 

 

 
FW 

8. Agility Podiumsdiskussionen 
PF informiert über die durchgeführten Podiumsdiskussionen. Das stichwortartige 
Protokoll hat PF an den Vorstand zur Einsicht gesendet. Die Diskussionen fanden 
in Münsingen, Steinen und St. Gallen statt. Total haben 91 Interessierte 
teilgenommen.  

PF hält fest, dass Agility keine Wettkampfordnung hat wie in anderen Hundesport-
arten üblich. Der Vorstand diskutiert über die Schwierigkeitsgrade an Agility 
Wettkämpfen. SG betont, dass vor allem Regeln für die Klasse 1 definiert werden 
müssen. PG und SG schlagen vor «Musterparcours» vor allem für die Klasse 1 zu 
zeichnen und diese an Wettkämpfen auch abzufragen. SG schlägt auch vor, dass 
Parcours geliked werden könnten. Im neuen System sollten gestellte Parcours 
auch publiziert werden können. 

Die Trainerausbildungen für Agility wurde ebenfalls an allen Veranstaltungen 
angesprochen. 

PF schlägt vor im Teams zu den einzelnen Themen im Vorstand Diskussionen zu 
führen. SG stellt sich zur Verfügung Themenblöcke im Teams zu erstellen.  

Das Thema Plauschturnier wurde auch besprochen. Die TKAMO möchte den 
Vereinen eine Plattform auf AIS bieten. Diese Möglichkeit wird in den 
Anforderungskatalog für das neue System aufgenommen. 

Sobald das Protokoll der Podiumsdiskussion fertig erstellt ist, wird dieses von BF 
an die Teilnehmenden versendet sowie anschliessend auf tkamo.ch publiziert. 

 
PF 
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9. Diverses 
PF hat eine Beschwerde wegen einem offenen Eintrag eines Auslandresultates 
erhalten. Das Resultat wurde am 13.06.2023 eingereicht. Weil das Resultatblatt 
wegen eines Formfehlers nicht übermittelt wurde, musste die Hundeführerin das 
Resultatblatt noch einmal per Mail senden. Dieses hat sie innerhalb des Termins 
gemacht. Da das Resultat noch immer nicht freigegeben worden ist, hat sie nun 
Beschwerde eingereicht. PF hat die Beschwerde an SB zur Behandlung 
weitergegeben. Der Vorstand diskutiert den Arbeitsaufwand für Auslandresultate. 
Das Sekretariat könnte z.B. eine Vorprüfung der Resultate machen. PG übermittelt 
den Vorschlag an SB.  

SG hat mit Dimaster Kontakt aufgenommen, weil die Resultatblätter wegen einem 
Systemfehler teilweise nicht ankommen. Dimaster hat das Problem in der 
Zwischenzeit gelöst.  

 

PF 

 

 
SB 
 

PG 
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Ende der Sitzung 21.45 Uhr 
 

PF hat eine Lokalität für die DK AMO reserviert, Personalrestaurant Scintilla in 
Zuchwil. Es ist eine einfache, aber kostengünstige Lokalität, die auch fähig ist 
Mittagessen zu servieren. Das Menu kostet Fr. 25.00, auch die Getränke sind 
günstig.  

PG informiert, dass am letzten Wochenende wieder ein Übungsleiter-Kurs 
stattfand. Die Teilnehmenden waren sehr zufrieden. Im Frühling 2024 wird ein 
Hindernisaufbaukurs von BF in der Innerschweiz durchgeführt. Der Kurs wird nicht 
ausgeschrieben, weil es bereits genügend Anmeldungen gibt.  

HJ macht die Abrechnung für die Obedience WM. Er sendet diese an PF. 

MP schlägt vor Turniere zu klassieren, je nachdem wie viele Startende es gibt. FW 
erwähnt, dass die Anmeldungen sehr kurzfristig erfolgen und die Klassierung 
dadurch sehr schwierig wäre.  

SG informiert, dass die Teamleitung der Agility Nati kurzfristig entschieden hat das 
Natitraining nicht in Glovelier beim Sponsor Elecricité Tabourat SA sondern in 
Seon durchzuführen. Dieser Entscheid war mit dem Verantwortlichen der TKAMO 
nicht abgesprochen. SG wird mit dem Sponsor und der Natileitung Kontakt 
aufnehmen. 

PF 

 
 
PG 
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